

um ihre Befreiung und die Befreiung aller Werktätigen kämpfende Arbeiterklasse entwickelt bereits in der kapitalistischen Gesellschaft mit der proletarischen M. einen historisch neuen Typ der M., der sich nach dem Sieg der sozialistischen Revolution zur sozialistischen M. weiterentwickelt. Proletarische, sozialistische und kommunistische M. sind unterschiedliche historische Entwicklungsstufen des seinem Wesen und seinem grundlegenden Inhalt nach einheitlichen historischen Typs der kommunistischen M. Die sozialistische M. stellt objektiv eine qualitativ neue Stufe in der M. dar. Sie beruht auf den sozialistischen Produktionsverhältnissen, die durch gegenseitige Hilfe und kameradschaftliche Zusammenarbeit gekennzeichnet sind. Es entwickelt sich auf dieser Grundlage ein freundschaftliches Verhältnis zwischen den sozialistischen Klassen und Schichten, das auf der Übereinstimmung ihrer grundlegenden Interessen beruht. Es bildet sich die —► *politisch-moralische Einheit des Volkes* heraus. In diesem Prozeß wird die M. der Arbeiterklasse nach und nach zur M. aller Mitglieder der sozialistischen Gesellschaft. Es prägen sich immer mehr die Züge der für alle Mitglieder der Gesellschaft einheitlichen kommunistischen M. heraus. Die Werte, Prinzipien und Normen der sozialistischen M. haben eine große erzieherische Bedeutung für die Entwicklung der sozialistischen —► *Persönlichkeit*. Sie stimulieren die Menschen, ihr Verhalten in Einklang mit den Erfordernissen und Interessen der sozialistischen Gesellschaft zu bringen und fordern vom einzelnen, aktiv an der Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft mitzuwirken. So tragen sie dazu bei, die Interessen der ganzen sozialisti-

schen Gesellschaft zu realisieren und die charakteristischen Merkmale der sozialistischen Persönlichkeit auszubilden. Damit wird die sozialistische M. zugleich zu einem wichtigen Faktor für die Festigung und weitere Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft, für die Schaffung der Voraussetzungen für den allmählichen Übergang zum Kommunismus. Die vollständige Herausbildung der Merkmale und Vorzüge der für den Sozialismus als erste Phase der kommunistischen Gesellschaftsformation charakteristischen M., die umfassende gesellschaftliche Wirksamkeit all ihrer Normen, Werte und Prinzipien ist der wichtigste Weg, um die höhere Qualität der »eigentlichen« kommunistischen M. herauszubilden, die dem Entwicklungsniveau der zweiten Phase der kommunistischen Gesellschaft, der klassenlosen kommunistischen Gesellschaftsordnung, entspricht.

moralischer Verschleiß —* *Verschleiß*

Moskauer Beratung von kommunistischen und Arbeiterparteien, 1957 —► *internationale Beratungen der kommunistischen und Arbeiterparteien*

Moskauer Beratung von kommunistischen und Arbeiterparteien, 1960 —► *internationale Beratungen der kommunistischen und Arbeiterparteien*

Moskauer Teststopp-Abkommen —> *Vertrag über das Verbot der Kernwaffenversuche in der Atmosphäre, im kosmischen Raum und unter Wasser*

Multis —<• *internationales Monopol*